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Aos dez dias do mês de novembro de dois mil e quinze, às dez horas, na sala D5 do setor de aulas V, por 

convocação da Professora Nadia Aurora Vanti Vitullo, Presidente deste colegiado, realizou-se a Segunda Reunião 

Ordinária do Colegiado do Programa de Pós-Graduação em Gestão da Informação e do Conhecimento desta 
Universidade com a presença dos seguintes professores: 1. Anatália Saraiva Martins Ramos; 2. Daniel de Araújo 
Martins; 3. Fernando Luiz Vechiato; 4. Luciana Moreira Carvalho; 5. Nadia Aurora Vanti Vitullo; 6. Pedro 
Alves Barbosa Neto; 7. Wattson José Saenz Perales; e o discente Paulo Yvens Farias Rolim. Após agradecer a 
presença de todos, a Presidente deste colegiado iniciou os trabalhos. 
 6 

I. INFORMES 7 

1- Situação da coordenação do curso – A professora Nadia Vanti informou aos presentes que inicialmente a 8 

Professora Eliane Ferreira seria a coordenadora do PPGGIC, entretanto, devido ao afastamento da docente por 9 

problemas de saúde, a professora Nadia assumiu a coordenação como pro tempore por um período de noventa 10 

dias, como consta na Portaria nº 2175/2015-R, a contar de 08 de setembro de 2015. Como o prazo encerra no 11 

período de férias dos discentes, o que impossibilita a realização de eleições devido ao Regimento Geral da UFRN, 12 

foi sugerida a possibilidade de prorrogar o prazo disposto na referida Portaria por mais 90 dias, a fim da eleição 13 

acontecer apenas em março de 2016. 14 

2- Substituição de professor na disciplina Metodologia da Pesquisa Aplicada à Gestão da Informação e do 15 

Conhecimento – A presidente continuou a reunião informando que a professora Eliane Ferreira, que inicialmente 16 

assumiu a disciplina Metodologia da Pesquisa Aplicada à Gestão da Informação e do Conhecimento, foi substituída 17 

pela professora Anatália Martins devido ao motivo citado anteriormente. Informou ainda que as aulas estão 18 

atrasadas, mas que os alunos terão a carga horária total da disciplina, já que as aulas estão acontecendo duas 19 

vezes por semana. 20 

3- Convite à professora colaboradora – Ainda na palavra da professora Nadia Vanti, ela informou a situação de 21 

orientação da aluna Maria Luzinete de Medeiros, que, por motivo de ter um tema bastante específico, solicitou ter a 22 

coorientação da Professora Margarida Maria Dias de Oliveira, docente vinculada ao Departamento de História desta 23 

Universidade. Informou também que foi realizado um convite formal à professora pela coordenação do curso e que a 24 

discente terá orientação da Professora Luciana Moreira. A Professora Luciana Moreira avisou que já entrou em 25 

contato com a Professora Margarida Dias e que a mesma já aceitou o convite e marcaram a primeira reunião. 26 

4- Memorando do CCSA sobre relatório do Programa – A presidente deste colegiado leu o Memorando Nº 27 

51/2015-CCSA e solicitou aos docentes que informassem as atividades que eles realizaram pelo PPGGIC neste ano 28 

para serem implantadas do Relatório de Anual do Programa. 29 

5- Acesso à Plataforma Sucupira e mudança na situação do PPGGIC – A professora Nadia Vanti relatou que foi 30 

questionada quanto ao motivo do PPGGIC não estar representado no XVI ENANCIB. A professora disse aos 31 

presentes que verificou se o convite existiu e constatou que, realmente, não existiu. Devido a isso, a professora 32 

descobriu que na plataforma Sucupira o curso não estava cadastrado como “ativo” e sim como “em projeto”. 33 

Contudo, ela entrou em contato com o suporte da plataforma e foi informada que a situação do curso seria 34 

modificada. Continuando, a Professora Anatália Martins propôs a criação de uma comissão com o objetivo de 35 

gerenciar os dados do Programa na Plataforma e analisar Programas de Pós-graduação com conceitos melhores e 36 

que já estão implantados há mais tempo para ter maior efetividade na avaliação do programa pela CAPES. O 37 

colegiado concordou com a proposta e a comissão ficou composta por: Fernando Luiz Vechiato, Pedro Alves 38 

Barbosa Neto e Paulo Yvens Farias Rolim. Concluindo, o professor Pedro Alves enfatizou a importância do 39 

planejamento estratégico voltado a Programas de Pós-Graduação e pediu que isso fosse considerado futuramente. 40 

 41 

II. PAUTA 42 

1- Orientações do Programa – A professora Nadia Vanti iniciou este ponto informando que todos os discentes já 43 

estão com orientadores e as orientações já encontram-se registradas no SIGAA. Não houve discordâncias quanto 44 

às orientações. Ainda, ficou sugerido pela professora Anatália Martins que fosse criado um projeto de extensão para 45 

discussões metodológicas em forma de seminário, inicialmente apenas para os alunos PPGGIC. 46 

2- Validação das proficiências – A professora Nadia Vanti informou que os discentes Paulo Yvens e Sandra 47 

Cristina entregaram Declaração de Proficiência em Inglês e Certidão de Proficiência em Espanhol, respectivamente. 48 



Entretanto, como ficou acordado na reunião anterior deste colegiado, a proficiência só seria aceita em inglês. O 49 

discente Paulo Yvens leu para os presentes um levantamento, feito por ele, de como os mestrados profissionais da 50 

UFRN consideram a proficiência e informou que apenas um curso aceita exclusivamente inglês como língua 51 

estrangeira. O assunto entrou em debate e, visando a internacionalização do curso e tendo em vista que a grande 52 

maioria dos estudos da área é na língua inglesa, decidiu-se que a proficiência em língua estrangeira seria mantida 53 

apenas para o inglês. 54 
3- Oferta de disciplinas para o próximo semestre – A professora Nadia Vanti iniciou o último tópico sugerindo as 55 

disciplinas Gestão da Informação e do Conhecimento, Arquitetura da Informação Digital e Inteligência de Negócios e 56 

Competitiva para o próximo semestre. Inicialmente, os presentes manifestaram a intensão em abrir mais disciplinas 57 

para os alunos poderem ter a opção de escolha. Entretanto, isso se torna inviável para o curso, visto que os 58 

recursos financeiros são para oferecer apenas três disciplinas. Seguindo, foi sugerida a possibilidade de buscar 59 

convênio para abrir mais uma turma para o próximo semestre, o que criaria a possibilidade dos discentes 60 

escolherem qual disciplina optativa cursar. Nesse sentido, ficou acordado que a professora Nadia junto à professora 61 

Arlete discutirão se realmente seria possível a abertura da nova turma. Ainda, ficou aprovado que a partir do 62 

próximo ano será criada uma comissão para convênio composta pelas professoras Anatália Martins, Andréa 63 

Carvalho e Luciana Moreira. Com relação a uma provável seleção para 2016.1, decidiu-se que para os próximos 64 

processos seletivos deve constar no edital os temas de interesse para a área e em caso de confirmação da seleção, 65 

deverá convocar uma reunião do colegiado. Concluindo, o oferecimento das disciplinas Gestão da Informação e do 66 

Conhecimento, Arquitetura da Informação Digital e Inteligência de Negócios e Competitiva para o próximo semestre 67 

foram aprovadas por unanimidade e os professores responsáveis serão, respectivamente: Andréa Carvalho, 68 

Fernando Vechiato e Wattson Perales. 69 

 70 

III. PALAVRA FACULTADA 71 

A professora Nadia Vanti informou que irá agilizar, junto com a professora Arlete, o pagamento dos docentes que 72 

ministraram as disciplinas do curso no presente semestre. O professor Pedro Alves pediu que os docentes 73 

incentivassem a produção acadêmica dos alunos. 74 

Nada mais havendo a tratar, deu-se encerrada a sessão e eu, Laerte Adler Ribeiro de Lima, na qualidade de 75 

secretário, lavrei a presente ata que depois de lida e achada conforme, vai assinada por todos os presentes. Natal, 76 

10 de novembro de 2015. 77 

 78 


